

MARÍA VICTORIA SANTORSOLA

**La fusión horizontal gadameriana como camino  
para el diálogo de épocas**

El fenómeno hermenéutico hace referencia al fenómeno de la comprensión y esta se concreta en la interpretación pero, para que eso acontezca, deben interactuar el yo intérprete y el tú de la tradición que acontece en el texto escrito y en todo aquello que hace a la huella de la época que me interpela.

Hay un ponerse de acuerdo en ese diálogo. Emerge entonces, la cosa misma, a partir de la cual comienza el proceso hermenéutico. Esta es la tarea primera, permanente y última. Tomando la idea de la anticipación sobre la base de la precomprensión heideggeriana, afirma Gadamer que la comprensión del texto consiste en la elaboración del proyecto cuyo riesgo es confundirse por las opiniones previas que no se acreditan en las cosas mismas. La objetividad, consiste entonces en la elaboración de la opinión previa para su contrastación. El intérprete no aborda el texto desde su instalación en el prejuicio previo; más bien pone expresamente a prueba el prejuicio en que está instalado, es decir, su origen y validez.